



Présidence de la République

République de Côte d'Ivoire

Union- Discipline- Travail

Cabinet du Vice-Président

**MOT DE SON EXCELLENCE MONSIEUR
TIEMOKO MEYLIET KONE,
VICE-PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE**

**INAUGURATION DU TRONCON DE L'AUTOROUTE
YAMOOUSSOUKRO-TIEBISSOU**

16 décembre 2022

Monsieur le Président de l'Assemblée Nationale ;

Monsieur le Président du Sénat ;

Messieurs les Présidents d'Institution de la République ;

Madame et Messieurs les Ministres d'Etat ;

Monsieur le Ministre Ally Coulibaly ;

Madame et Messieurs les Ministres ;

Monsieur le Ministre, Gouverneur du District Autonome de Yamoussoukro ;

Madame la Ministre, Gouverneur du District Autonome des Lacs ;

Monsieur l'Ambassadeur du Royaume du Maroc ;

Messieurs les Représentants de la Banque Islamique de Développement ;

Mesdames et Messieurs les élus ;

Monsieur le Maire de la Commune de Tiébissou ;

Messieurs les Représentants des Entreprises SINTRAM et HOUAR ;

Distingués Chefs traditionnels et Guides religieux ;

Chers parents de la Région du Bélier ;

Distingués invités ;

Chers amis des médias ;

Mesdames et Messieurs ;

C'est pour moi un insigne honneur de représenter le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, à l'occasion de cette belle cérémonie d'inauguration du tronçon Yamoussoukro -

Tiébissou de l'autoroute du Nord, qui nous réunit ici à Tiébissou, en pays Ahitou et Nannafouè.

Je voudrais vous traduire les chaleureuses et cordiales salutations du Chef de l'Etat, ainsi que ses regrets de ne pas pouvoir partager ce moment historique avec nous, en raison des contraintes liées à ses charges au sommet de l'Etat.

Je me réjouis de la très forte mobilisation qui donne à cette cérémonie un caractère populaire et festif en cette fin d'année 2022.

Je salue la présence distinguée de chacune et de chacun : Présidents d'Institution de la République, Membres du Gouvernement, Autorités administratives et politiques, Elus et cadres de la Région du Bélier et des Régions voisines, Chefs traditionnels, Guides religieux et populations.

Je vous remercie, toutes et tous, pour votre accueil si fraternel et chaleureux, réservé à moi-même et à la délégation qui m'accompagne.

Mesdames et Messieurs, Distingués Invités,

Comme cela a été rappelé, le 30 mars 2017, feu le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly (paix à son âme) procédait au lancement des travaux de prolongement de l'autoroute du Nord, section Yamoussoukro - Tiébissou, longue de 37 km.

Permettez-moi, en cet instant, de saluer la mémoire de ce grand homme d'Etat, qui a tant donné pour le rayonnement et le développement de notre pays.

Rappelons-nous aussi que le lancement de ces travaux répondait à l'engagement pris par le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, lors de l'inauguration de la section Singrobo – Yamoussoukro, le 11 décembre 2013.

A cette occasion, le Président de la République, en grand bâtisseur et homme d'Etat, partageait un aspect de sa vision du développement, étroitement liée au développement du réseau routier.

En effet, pour le Chef de l'Etat, la route rapproche, la route rassemble, la route unit les populations de notre pays.

Vous conviendrez avec moi que ce sont des éléments essentiels dont les ivoiriens avaient besoin pour consolider la réconciliation, la cohésion sociale et le vivre ensemble.

Cette vision du Chef de l'Etat mettait également en lumière le talent de l'économiste qu'il a été, convaincu que la libre circulation des personnes et des biens est un facteur d'accélération de la croissance économique, mais aussi de création et de partage de la richesse nationale.

La libre circulation, grâce à un réseau routier performant, est un autre facteur essentiel de renforcement de l'intégration économique Ouest-Africaine, notamment au sein de l'UEMOA.

Enfin, pour la mise en œuvre de cette vision, notre pays pouvait également compter sur le Président de la République, le financier émérite, pour attirer et mobiliser les ressources auprès des investisseurs privés, des partenaires au développement et de la communauté financière internationale.

Ainsi, toutes les stratégies et les mécanismes nécessaires ont été déployés afin de permettre de réhabiliter le réseau routier existant, fortement dégradé, et de l'accroître par des constructions de routes et voiries neuves.

Les résultats de la mise en œuvre de cette vision sont édifiants depuis 2011 :

- 2500 km de routes inter-urbaines ont été réhabilitées et 1000 km sont en cours sur les 6500 km existant en 2011 ;
- 1000 km de nouvelles routes construites sont en service, portant le réseau à 7500 km de routes interurbaines bitumées et 2000 km de routes en cours de bitumage.
- Les autoroutes, quant à elles, sont passées de 145 km en 2011 à 284 km, avec l'inauguration de la section Yamoussoukro - Tiébissou.

L'achèvement en 2023 des tronçons Tiébissou – Bouaké, long de 96 km, et Bassam - Carrefour Assouindé, long de 30 km, devrait porter le réseau autoroutier à 410 km.

La poursuite de ce programme est prise en compte dans le Plan National de Développement (PND) 2021-2025 à travers quatre axes d'actions majeurs, relatifs aux infrastructures routières :

- Tout d'abord, le renforcement du cadre légal et réglementaire ;
- le renforcement des capacités des acteurs du secteur routier ;
- ensuite, l'entretien et la réhabilitation du réseau routier existant ;
- et enfin, la construction de nouvelles infrastructures routières de qualité.

S'agissant de ce dernier axe, l'objectif visé est de doter notre pays d'un réseau routier bitumé, et d'autoroutes reliant toutes les capitales départementales, ainsi que les frontières des pays limitrophes, notamment le Burkina Faso, le Niger et le Mali.

De plus, il est certain que, dans ce contexte de changement climatique, nos routes peuvent subir de fortes dégradations. Il est donc urgent et nécessaire de construire des routes revêtues et de renforcer le réseau

existant, afin de garantir leur durabilité et offrir ainsi à notre pays et à ses populations de meilleures performances économiques.

De façon plus générale, la connectivité entre les pays et les régions dans le cadre des échanges intra-africains nécessite de construire des infrastructures routières de qualité, respectant les exigences en matière de durabilité.

Ces raisons nous interpellent tous et nous invitent à poursuivre, avec célérité, le développement d'un programme routier ambitieux. Pour cela, il nous faut mettre en place les stratégies novatrices, les mécanismes techniques et financiers ainsi que les partenariats nécessaires.

Mesdames et Messieurs,

Chers parents,

Je voudrais encore une fois saluer votre forte mobilisation, qui est le symbole de votre adhésion à la vision du Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, qui est déterminé à améliorer chaque jour davantage les conditions de vie et d'épanouissement des populations vivant en Côte d'Ivoire.

Cette autoroute en est la parfaite illustration. Elle permet aux populations de prendre part à la marche de notre pays et de soutenir le développement des zones rurales environnantes.

Je suis convaincu que cette nouvelle autoroute contribuera à améliorer le confort des usagers et à rendre plus sûre la circulation des personnes et des biens.

Je me réjouis particulièrement des opportunités à venir car, en effet, cette nouvelle autoroute permettra de faciliter les échanges, et d'offrir aux populations riveraines la possibilité de créer des activités génératrices de

revenus. En témoignent les aménagements socio-économiques prévus, notamment les aires de services construites le long de l'autoroute, avec des lieux de stationnement et des commerces.

Je salue cette approche patrimoniale, qui contribue à la croissance inclusive tant voulue par le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA.

Le Président de la République démontre ainsi qu'il demeure à votre écoute, vous, populations de la région du Bélier, et également à celle de tous les ivoiriens, afin d'apporter des solutions durables à vos différentes préoccupations.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais, au nom du Chef de l'Etat, exprimer nos vives félicitations à l'ensemble des membres du Gouvernement qui ont œuvré à bâtir cette autoroute, en veillant à lui assurer une viabilité économique, financière, sociale et environnementale.

Nos remerciements et félicitations s'adressent aussi, de façon particulière, au Ministre de l'Equipement et de l'Entretien Routier, Monsieur Amédé Koffi KOUAKOU, artisan de cette réalisation. J'associe à ces félicitations, l'ensemble des acteurs de ce projet, en particulier, l'Ageroute, le BNETD, les entreprises SINTRAM MAROC et HOUAR, dont je salue l'expertise.

Je voudrais prier l'ambassadeur du Maroc, Son Excellence Monsieur Abdelmalek KETTANI, ici à nos côtés, de transmettre au nom du Président Alassane OUATTARA, notre sincère et profonde gratitude au Roi Mohamed VI et au peuple frère du Maroc, pour cet exemple réussi de coopération sud-sud.

Je voudrais également exprimer notre reconnaissance à la Banque Islamique de Développement, ainsi qu'à l'ensemble des institutions financières qui ont accepté d'accompagner la réalisation de ce projet.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Chers invités,

La Côte d'Ivoire poursuit avec constance, sa marche sur le chemin du développement. Elle se dote pour ce faire, d'infrastructures modernes au nombre desquelles cette belle autoroute, afin de rendre encore plus dynamique la croissance économique et le progrès social.

Au moment où nous mettons cette autoroute en service, je vous invite à la regarder comme le symbole d'une Côte d'Ivoire dynamique et conquérante, autour de laquelle nous devons demeurer unis et solidaires.

Que Dieu bénisse notre beau pays !

Je vous remercie de votre aimable attention.